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Ibaneis entrega primeira etapa da 
Rodoviária do Setor Central do Gama

Cerimônia de reinauguração do terminal rodoviário teve a presença de 
autoridades, comerciantes e populares. Página 4 O governo municipal tem como objetivo mostrar 

o orgulho e a identidade novogamense a todos os 
motoristas que passarem pela rodovia distrital e 
proximidades, deixando a entrada da cidade mais 
atrativa, elevando assim o potencial turístico do 
município e gerando mais rentabilidades aos co-
merciantes e artesãos. Página 3

portal da entrada  
de Novo Gama

Câmara aprova Projeto de Lei que autoriza a revisão 
geral anual aos servidores públicos de Valparaíso
O PL, que é de autoria do Poder Executivo, visa a recomposição salarial em face da perda 
do poder aquisitivo que o salário teve nestes últimos anos, haja vista o cenário econômico, 
com altos índices inflacionários, comprometendo o vencimento dos servidores públicos 
(efetivos e comissionados) e agentes políticos dos Poderes Executivo e Legislativo deste 
Município. Página 5

Eleições 
municipais 

movimentam o 
Entorno do DF, com 
alianças políticas 
e nomes fortes. 
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Valparaiso: Primeira clínica de 
psicologia para atendimento público é 
inaugurada na UBS Jockey Club Página 6
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EXPEDIENTE

Palavras Cruzadas

O dia 6 de outubro de 
2024 marcará a es-
colha de prefeitos, 
vices e vereadores. 

Eleitores de todo o território 
nacional, com exceção do Dis-
trito Federal e da ilha de Fer-
nando de Noronha, comparece-
rão às urnas.

As cidades do Entorno 
do DF já se preparam para es-
colher seus representantes. Em 
virtude desse acontecimento de 
extrema relevância, este colu-
nista analisa o cenário eleitoral 
nas cidades de Novo Gama, 
Valparaíso de Goiás, Cidade 
Ocidental e Luziânia.

Como nenhum desses 
municípios tem mais de 200 mil 
eleitores, todo o processo será 
decidido no próprio dia 6, sem 
chance de segundo turno. Esse 
fato movimenta ainda mais a 
disputa, já que “é tudo ou nada”.

Novo Gama
Em Novo Gama, Car-

linhos do Mangão (PL) pre-
tende conquistar um segundo 

mandato. Um levantamento do 
Instituto Gazeta de Pesquisas 
(Igape) revelou que o atual pre-
feito tem 58,9% de intenções 
de votos. Mas, se depender da 
oposição, Mangão nem precisa-
rá se preocupar em comprar um 
terno novo para tomar posse.

Um dos opositores é Jer-
ton Sodré (MDB). O ex-ve-
reador tem o apoio de Sônia 
Chaves, ex-prefeita, e do depu-
tado federal Ismael Alexandri-
no (PSD). O outro oponente de 
destaque é Cristovam Machado 
(Solidariedade), que também 
foi vereador e já disputou a pre-
feitura em 2020. Ambos são fi-
guras conhecidas na cidade.

Valparaíso de Goiás
Diferente da vizinha 

Novo Gama, em Valparaíso, o 
atual prefeito não pode mais 
concorrer ao cargo, já que este 
é seu segundo mandato. No 
entanto, o apoio de Pábio Mos-
soró (MDB) será decisivo no 
processo.

Dentro de seu grupo, o 
vereador Alceu Gomes (PL); 
o secretário de Infraestrutura e 
Obras, Marcos Vinícius Ferrei-
ra; e a secretária de Educação, 
Professora Rudilene Nobre; 
disputam a bênção do manda-
tário para seguir na disputa. 

Seja qual for o escolhido, 
ele enfrentará Zé Antônio (de 
saída do MDB para o PL), apa-
drinhado pela deputada federal 
Leda Borges (PSDB). O verea-
dor e ex-presidente da Câmara 
Municipal promete dar traba-
lho.

Cidade Ocidental
Em Cidade Ocidental, o 

cenário de disputa é semelhan-

te ao de Valparaíso, impedindo 
Fábio Corrêa (PP) de concorrer. 
Não há, até agora, uma defini-
ção clara de quem será o candi-
dato governista na corrida. 

Os vereadores Lulinha e 
Saulo Goudim (presidente da 
Câmara), além do secretário de 
Educação Anderson Luciano e 
de José Divino, querem repre-
sentar a atual gestão nas urnas.

Do outro lado, Alex Batis-
ta (MDB) é o principal antago-
nista na corrida eleitoral. Diver-
sos nomes já anunciaram apoio 
à candidatura do ex-prefeito, 
como o vice-governador Daniel 
Vilela (MDB) e o deputado fe-
deral Célio Silveira.

Antônio Lima, ex-prefei-
to, também quer acabar com a 
dinastia Fábio Corrêa. A ten-
dência que os dois candidatos 
componham em um único gru-
po, sendo que um seja o cabeça 
de chapa e o outro vice.

Luziânia
A eleição na cidade mais 

antiga do Entorno do DF pro-
mete ser agitada. Diego Sorgat-
to (União Brasil) quer disputar 
a reeleição e parecer ser inven-
cível, com uma vasta aprovação 
do eleitorado. Embora lidere 
com folga e pareça ser “imbatí-
vel”, há pessoas dispostas a tirá-
-lo do cargo nas urnas.

A vice-prefeita Ana Lúcia 
(PSDB), que rompeu com Die-
go logo no início do mandato; 
Cristóvão Tormin (PRB), de-
putado estadual e ex-prefeito; e 
Eliel Júnior, que já foi candidato 
a deputado estadual; pretendem 
se unir em uma chapa de oposi-
ção para destronar Sorgatto.

Eleições municipais movimentam o Entorno 
do DF, com alianças políticas e nomes fortes

Novos nomes surgem na disputa eleitoral da região

Raimundo de Sousa
Editor e colunista  

deste jornal

ARTIGO
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Com recursos oriun-
dos da Prefeitura 
Municipal de Novo 
Gama, após 28 anos, 

o governo municipal segue 
construindo um Pórtico (por-

tal) na entrada da cidade. O 
valor investido para as obras é 
de mais de R$ 1,3 milhão, com 
prazo de término para os próxi-
mos meses.

Quem passa diariamen-
te pela DF-290, moradores ou 
mesmo que seja para visitar a 
cidade, já percebem diariamen-
te, há alguns meses, uma grande 
movimentação no local. Já fo-

Novo Gama: obras de construção do portal  
na entrada da cidade estão avançadas

Construção deve ser concluída nos próximos meses
ram construídas três colunas de 
sustentação, a calçada já foi re-
movida para dar espaço a nova, 
assim como a estrutura metálica 
que já foi colocada e recebeu a 
pintura, logo após, será iniciada 
a preparação do solo para o iní-
cio do paisagismo.

O governo municipal tem 
como objetivo mostrar o orgu-
lho e a identidade novogamense 
a todos os motoristas que passa-
rem pela rodovia distrital e pro-
ximidades, deixando a entrada 
da cidade mais atrativa, elevan-
do assim o potencial turístico 
do município e gerando mais 
rentabilidades aos comerciantes 
e artesãos.
UPA do Lago Azul agora é 24 
horas

Outro destaque em Novo 
Gama é a UPA do distrito Lago 
Azul. O posto que antes funcio-
nava durante 22 horas, recebeu 
a transposição, e hoje ele opera 
por 24h para atender e trazer 
mais qualidade de vida para os 
moradores do bairro e arredo-
res.

Com o 24h em funciona-
mento, a comunidade do Lago 
Azul e bairros próximos pode-
rão ter um local pronto e apto 
para recebe-los em eventuais 
emergências, desempenhando 
um papel central na garantia de 
acesso a uma saúde de qualida-
de.

A unidade de saúde rece-
beu ampliação do box de emer-
gência com capacidade para 
atender traumas e estabilizar 
pacientes. A sala conta também 
com ala de estabilização, leitos 
de observação, ventiladores, 
monitores e desfibrilador, além 
de um par tecnológico para 
atender pacientes que precisem 
de uma atenção maior e trata-
mento avançado.

O 24h conta também com 
quatro leitos de internação de 
curta duração; sala de medi-
camentos; apoio laboratorial 
e Raio-X para emergência em 
box.

Mais uma vez o Chefe 
do Poder Executivo de Novo 
Gama, Carlinhos do Mangão, 
lidera as pesquisas e intenção 
de voto na cidade. Os dados 
são oriundos da opinião pública 
quantitativa que tem por obje-
tivo avaliar o posicionamento 
político frente ao futuro da ci-
dade sobre as eleições munici-
pais deste ano.

O comprometimento e 
esforço do prefeito de Novo 
Gama está gerando um efeito 
muito positivo, e prova disso 
são as métricas em intenção de 
voto que apontam Carlinhos do 

Mangão (PL) com 58,9% das 
intenções na corrida eleitoral, 
logo após Jerton Sodré (MDB) 
com 5,7% das intenções de vo-
tos; e por último, Cristovam 
Machado (Solidariedade) com 
3,1%.

O registro da pesquisa 
consta registrada no TSE, sob 
o n° GO-06235/2024, sendo os 
dados coletados no período de 
23 de fevereiro de 2024 a 25 de 
fevereiro de 2024, entrevistando 
moradores de 16 anos de idade 
ou mais. A seleção das pesso-
as entrevistadas seguiu quotas 
proporcionais às variáveis de 

sexo, faixas etárias, escolaridade 
e faixas de renda.

Segundo o IGAPE, fo-
ram realizadas cerca de 510 en-
trevistas. Quanto ao intervalo 
de confiança, com um grau de 
confiabilidade de aproximada-
mente 95%, a margem de erro 
estimada para a amostra total é 
de 4,3 pontos percentuais para 
mais ou para menos, não sendo 
aplicável a cruzamentos ou fil-
tragens de dados.

Carlinhos do Mangão ga-
rante que o sucesso da gestão, 
é o comprometimento com a 
população e uma equipe que 
trabalha pelo povo. “Pesquisas 

como essas me deixam bastante 
feliz, porque mostra que esta-
mos no caminho certo. Que te-
nho uma equipe com-
petente que atende os 
meus pedidos e traba-
lha diariamente para 
melhorar a qualidade 
de vida dos morado-
res da cidade que eu 
escolhi viver e cons-
truir minha família. 
Como eu sempre falo, 
independentemente 
de qualquer resulta-
do, nós entregaremos 
no final de 2024 uma 

cidade melhor do que pegamos 
em 2021. Podem confiar!”, diz.

Segundo o instituto Igape, Carlinhos do Mangão 
lidera pesquisas e consolida reeleição
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A população do Gama 
conheceu a nova es-
trutura da rodoviária 
do Setor Central. 

O local foi reaberto em uma 
cerimônia realizada no dia 28 
de fevereiro, que contou com a 
presença de comerciantes, po-
pulares e autoridades.

Com isso, os ônibus do 
Entorno e interestaduais que 
utilizavam a estrutura antiga 
passarão a dar embarque no 
terminal 1. A segunda etapa da 
obra, a plataforma 2, inicia nos 
próximos dias e deve ser entre-
gue em setembro, segundo a 
promessa do GDF.

Ainda durante o período 
de campanha de 2018, Ibaneis 
Rocha (MDB) reformou o ba-
nheiro do terminal com o pró-
prio dinheiro e prometeu que, 
se eleito, faria a reconstrução 
completa do local. “Aqui no 
Gama não tem faltado investi-
mentos, com o apoio dos nossos 
deputados distritais e federais, a 
gente tem conseguido avançar 
em todos os setores na cidade. 
Eu vou continuar cuidando do 
Gama como se fosse a minha 
casa”, complementa Ibaneis.

Os investimentos no local, 
em que circulam cerca de 69 
mil pessoas diariamente, foram 
de R$ 8,3 milhões. Na soleni-
dade de entrega, o governador 
também assinou a Ordem de 
Serviço para a revitalização do 
ponto de táxi.

Novo hospital público
Ainda durante a ceri-

mônia, o titular do Palácio do 
Buriti prometeu construir um 
novo hospital regional. O pré-
dio deve ser erguido próximo 
ao campus da Universidade de 

Brasília (UnB), na entrada da 
cidade.

“O Hospital do Gama 
chegou a um ponto que não se 
pode mais fazer reforma, então 
partimos para a construção de 
um novo hospital. O projeto 
está na Novacap e esperamos 
começar as obras no início do 
ano que vem”, assegura Ibaneis 
Rocha.

Isenção de taxa enquanto 
durarem as obras

Uma demanda exposta 
pelos comerciantes desalojados 
durante a realização das obras 
é a isenção da taxa de ocupação 
do terminal. Adauto Rodrigues, 
dono de duas lanchonetes da 
rodoviária e ex-administrador 
regional do Gama, representou 
os demais permissionários do 
local, apresentando o pedido di-
retamente ao governador diante 
da comunidade.

“Nós vamos ficar muito 
felizes [se formos atendidos], 
porque são trabalhadores que 
estão aqui no dia a dia”, frisou 
o comerciante. Ibaneis enca-
minhou o pedido para que seja 
concedida a isenção enquanto 
acontecer a reforma.
Aprovação

Em seus discursos, os 
gestores elogiaram a reforma e 

o trabalho do GDF na cidade. 
“Foi muito mais que uma refor-
ma. Nós estamos reconstruindo 
o terminal do Gama. Aqui nós 
tivemos toda uma requalifica-
ção de acesso, um redesenho 
das áreas de acesso dos ônibus e 
uma mudança de estrutura, com 
boxes melhores, com prédios. 
Todo o prédio que vai servir 
aos permissionários foi refeito, 
toda a base, todo o pavimen-
to. Assim, é um terminal novo, 
nós reconstruímos do zero, um 
novo projeto, diferente daquilo 
que nós tínhamos aqui”, deta-
lha o secretário de Transporte e 
Mobilidade do DF, Zeno Gon-
çalves.

O deputado distrital Da-
niel Donizet (MDB), descre-
veu o estado em que o local se 
encontrava antes dos serviços. 
“Os banheiros estavam inutili-
záveis, o teto parecia que ia de-

sabar e hoje estamos com 70% 
das obras concluídas. Era mais 
uma obra represada e o Gama, 
nos últimos cinco anos, evoluiu 
muito”, relembra o parlamentar, 
que destinou recursos para a re-
alização da obra.

Joseane Feitosa, admi-
nistradora Regional do Gama, 
citou algumas das entregas do 
governo local nos últimos me-
ses. “Entrega da pavimentação 
asfáltica na Vicinal 361. Em 
novembro, o governador en-
tregou o antigo posto de saúde 
08, hoje UBS 7 e reinaugurou, 
também, o Bezerrão. Em janei-
ro entregamos, no Engenho das 
Lajes, uma passarela e levamos 
pavimentação com bloco inter-
travado”, listou.

Jaqueline Silva (MDB), 
que também enviou parte de 

suas emendas parlamentares 
para a obra, disse que a atual 
gestão “tem sido muito presen-
te na Saída Sul”. “Ainda que 
fosse uma reforma, o governa-
dor nunca aceitou que fosse de 
qualquer jeito, ele sempre exigiu 
excelência”, destacou a parla-
mentar.

Ibaneis entrega primeira etapa da 
Rodoviária do Setor Central e promete 
construir novo hospital no Gama
Cerimônia de reinauguração do terminal rodoviário teve a presença 

de autoridades, comerciantes e populares
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A Comissão de De-
senvolvimento Eco-
nômico Sustentável, 
Ciência, Tecnologia, 

Meio-Ambiente e Turismo 
(CDESCTMAT) se reuniu no 

dia 27 de fevereiro e aprovou 
dois projetos de autoria do de-
putado Daniel Donizet (MDB) 
que propõe medidas para me-
lhorar o bem-estar animal e 
ambiental. O destaque foi o PL 

3022/2022, proibindo a marca-
ção de gado com ferro candente 
no Distrito Federal.

De acordo o deputado 
Daniel, o objetivo da proposta 
é acabar com essa prática que 

Comissão de Meio Ambiente aprova projeto 
que proíbe marcação de ferro candente em animais de produção

Dois projetos de autoria do deputado Daniel Donizet em defesa dos 
animais foram aprovados na reunião

causa dor e sofrimento aos ani-
mais, podendo resultar em quei-
maduras de segundo ou terceiro 
grau. Ele destacou que “Os 
animais não merecem sofrer 
com esse tipo de prática cruel. 

Vamos continuar trabalhando 
para que o projeto se torne lei o 
quanto antes aqui no DF”.

O segundo projeto aprova-
do foi o PL 1352/2020, que ins-
titui o Programa de Valorização 
dos Protetores e Cuidadores de 
Animais em situação de risco, 
vulnerabilidade ou abandono. 
Este programa prioriza os pro-
tetores de animais nas políticas 
públicas que buscam promover 
o bem-estar animal. Além dis-
so, o PL visa valorizar o papel 
desempenhado pelos proteto-
res independentes que dedicam 
seus esforços para proteger os 
animais, sem o apoio do Poder 
Público, como declarou Daniel, 
o único defensor da causa ani-
mal no DF.
Tramitação

Agora, os projetos segui-
rão para apreciação da Comis-
são de Constituição e Justiça 
(CCJ). Antes de tornarem-se 
lei, devem ser aprovados tam-
bém pelo plenário da Casa.

Foi aprovado, no dia 21 de 
fevereiro, o Projeto de Lei que 
dispõe sobre a concessão de re-
visão geral anual aos servidores 
públicos municipais. Segundo o 
texto da matéria, os valores do 
vencimento dos servidores pú-
blicos municipais e do subsídio 
dos agentes políticos do Muni-
cípio de Valparaíso de Goiás, 
constantes das tabelas vigentes 
ao acumulado de dezembro de 
2023-INPC, ficam majorados 
em 3,71%, cujo pagamento será 
realizado em parcela única.

O PL, que é de autoria 
do Poder Executivo, visa a re-

composição salarial em face da 
perda do poder aquisitivo que o 
salário teve nestes últimos anos, 
haja vista o cenário econômico, 
com altos índices inflacionários, 
comprometendo o vencimento 
dos servidores públicos (efeti-
vos e comissionados) e agentes 
políticos dos Poderes Executivo 
e Legislativo deste Município.

Ainda segundo a matéria, 
o reajuste proposto está dentro 
das condições financeiras do 
Município, previsto no orça-
mento vigente, demonstrado no 
impacto orçamentário-finan-
ceiro e na declaração do orde-
nador de despesas.

Aprovado Projeto de Lei que autoriza a revisão 
geral anual aos servidores públicos de Valparaíso
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O transporte gratuito 
disponível em Lu-
ziânia (GO), En-
torno do Distrito 

Federal, registrou um milhão de 
acessos em três meses de fun-
cionamento. A informação foi 
divulgada pela prefeitura no dia 
27 de fevereiro.

“Enquanto a ANTT au-
toriza o aumento de 8,56% nas 
passagens de ônibus interes-
taduais na região do Entorno, 
Luziânia colhe frutos da im-
plementação do Tarifa Zero no 
transporte público”, diz o tex-
to, que faz um paralelo entre o 
transporte municipal e o reajus-
te concedido pela Agência, ges-
tora do transporte semiurbano.

A nota compara, ainda, 
o período de transporte muni-
cipal pago e os três meses de 
ônibus gratuitos. “A média an-
tes do programa era de 4 mil 
usuários por dia, com o preço 
da passagem a R$ 2,90. Já com 
o subsídio da prefeitura, mais 
de 11 mil pessoas usam diaria-
mente o transporte no municí-
pio, inclusive na zona rural, que 
possui três linhas especiais para 
atender as áreas mais povoadas”, 
afirmou a prefeitura.

Diego Sorgatto (União 
Brasil), prefeito de Luziânia, 
classificou o programa como 
bem sucedido. “O Tarifa Zero 
garante o direito de ir e vir de 
todos os cidadãos, independen-
temente da idade e classe social. 
Já são mais de 45 mil usuários 
cadastrados e se beneficiando 
do programa. E os benefícios 

podem ser vistos nas áreas so-
cial, ambiental e econômica, 
como a redução da poluição, do 
congestionamento e da desi-
gualdade”, afirmou.

Programa é “referência nacio-
nal”, diz prefeitura

Para a prefeitura, a gestão 
do Tarifa Zero é “modelo para 

Goiás e para o país”, atraindo a 
atenção de diversos prefeitos in-
teressados em replicar o modelo 
em suas cidades. Uma delas se-
ria Paraíso do Tocantins, cidade 
a 75 km da capital Palmas.

O prefeito Celso Morais 
(MDB) visitou Luziânia na se-
mana passada e disse ter a in-
tenção de repetir o modelo na 

cidade. “Vendo aqui o formato 
que foi implementado, teremos 
condições de levar essa possi-
bilidade também para Paraíso 
e assim resolver o problema do 
transporte público no municí-
pio”, afirmou.

Sobre o Tarifa Zero de Luzi-
ânia

O transporte gratuito em 
Luziânia era uma promessa de 
campanha do então candidato à 
prefeitura, Diego Sorgatto. An-
tes disso, os ônibus municipais 
cobravam tarifa de R$ 2,90.

Para fazer valer a Tarifa 
Zero, o Executivo municipal 
enviou, em regime de urgência, 
um projeto à Câmara Muni-
cipal. O texto foi aprovado e a 
medida foi implementada em 
novembro.

A operadora é a Kandango 
Transportes e Turismo (Viação 
Catedral), que oferta 24 ônibus 
para o serviço. Para incrementar 
a frota, a empresa comprou seis 
veículos zero km Euro VI. Os 
demais variam entre carros fa-
bricados de 2007 a 2023. Todos 
os veículos circulam com uma 
plotagem de cor verde.

Transporte gratuito de Luziânia (GO) registra 
mais de um milhão de acessos em três meses
Por dia, 11 mil pessoas viajam gratuitamente nos ônibus ofertados pelo município

O dia 28 de fevereiro ini-
ciou com a Inauguração da Clí-
nica de Psicologia, Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS) do Jardim 
Jockey Club, fruto da parceria 
entre Faculdade Anhanguera e 
a Secretaria Municipal de Saú-
de.

Conforme dito pelo pre-
feito, Pábio Mossoró, “essa 
parceria foi construída através 
de um tempo de cooperação 
entre essas unidades de ensino 
superior, coordenado pela parte 
técnica da Secretaria de Saúde, 

Primeira clínica de psicologia para atendimento 
público é inaugurada na UBS Jockey Club

e automaticamente a popula-
ção dessa região terá mais um 
serviço para o atendimento da 
população”.

Essa é a primeira clínica 
de psicologia para atendimento 
público em Valparaíso de Goi-
ás. A estimativa é de que sejam 
realizados 40 atendimentos por 
dia, com três psicólogos aten-
dendo segunda, quarta e sexta, 
totalizando entre 100 e 150 pa-
cientes por mês e minimizando 
assim a fila de espera na regula-
ção do Município.

A princípio, a 
unidade irá atender a 
população do bairro 
Jockey Club, mas há 
previsão de inaugura-
ção de outras clínicas 
futuras. “A nossa ideia 
é replicar este forma-
to em outras unidades 
justamente para dar 
uma atenção ainda 
maior para a nossa po-
pulação de Valparaíso”, 
explicou o secretário de 
saúde Neomar Camelo.



Fevereiro de 2024 7

Goiás: Secretaria de Comunicação 
impulsiona ação estadual contra dengue
O Governo de Goi-

ás estabeleceu uma 
nova frente de ba-
talha contra as do-

enças transmitidas pelo mos-
quito Aedes aegypti, com foco 
especial na dengue. Para efeti-
var essa luta, foi criado o Gabi-
nete da Dengue, uma estratégia 
coordenada entre a Secretaria 
de Estado da Saúde (SES) e a 
Defesa Civil, visando o apoio e 
a mobilização dos 246 municí-
pios goianos.

A iniciativa do Gabinete 
da Dengue, que começou ofi-
cialmente em Águas Lindas de 
Goiás em 15 de janeiro, tem 
como um de seus pilares funda-
mentais a Secretaria de Comu-
nicação (Secom). A missão da 
secretaria é de suma importân-
cia: garantir que as informações 
cruciais sobre prevenção e com-
bate à dengue cheguem a cada 
cidadão goiano, independente-
mente de onde ele esteja.

Um trabalho de conscientiza-
ção e educação

A atuação da Secretaria 
de Comunicação é multifaceta-
da. Ela engloba desde a gestão 
de conteúdo nas redes sociais e 
no site oficial do governo, até a 

produção de materiais educati-
vos sobre a dengue.

As campanhas publici-
tárias e de conscientização são 
projetadas para serem claras, 
informativas e acessíveis, asse-
gurando que as mensagens che-
guem a todos os públicos, em 
todos os cantos do estado.

O trabalho da Secom é vi-
tal para a eficácia do Gabinete 
da Dengue. Por meio de uma 
comunicação eficiente e abran-
gente, a secretaria garante que 
informações sobre a prevenção 
da doença, o combate ao mos-
quito transmissor e a identifica-
ção dos sintomas sejam difun-
didas amplamente.
Coordenação de Ações

Com a instalação da Sala 
de Situação Municipal em to-
dos os municípios necessários, a 
Secretaria de Comunicação tem 
o desafio de manter uma linha 
de comunicação clara, unifor-
me e constante no Estado, de 
acordo com as necessidades 
identificadas pelo Gabinete da 
Dengue.

A partir das informações, 
o Estado, por sua vez, se respon-
sabiliza pela coordenação das 
ações e pelo fornecimento dos 
insumos necessários, enquanto 

a SES se une à Universidade 
Federal de Goiás para a capaci-
tação dos profissionais de saúde.

Força-Tarefa na Comunica-
ção

O Gabinete da Dengue 
opera 24 horas por dia, organi-
zando reuniões diárias e atuan-
do como uma força-tarefa.

Neste cenário, a Secreta-
ria de Comunicação se destaca 
como um elo vital, promovendo 
a conscientização e a mobiliza-
ção necessárias em tempos de 
crise. Com sua atuação, Goiás 

se posiciona de maneira proa-
tiva no combate à dengue, chi-
kungunya e zika, com o objetivo 
de proteger a vida e o bem-estar 
da população, reduzindo mortes 
e internações evitáveis.

A colaboração entre a De-
fesa Civil, Secretarias de Edu-
cação, Infraestrutura e outras 
instituições é fundamental para 
o êxito dessa iniciativa. Com 
a Secretaria de Comunicação 
atuando como um catalisador 
de informações, as ferramentas 
necessárias para uma grande 

mobilização estão sendo em-
pregadas efetivamente.

Enfrentar uma possível 
epidemia de dengue requer 
mais do que apenas medidas de 
saúde pública; exige uma comu-
nicação eficaz e abrangente. É 
aqui que a Secretaria de Comu-
nicação do Governo de Goiás 
mostra seu valor, garantindo 
que cada cidadão esteja infor-
mado, preparado e envolvido na 
luta contra essas doenças. Com 
informação, Goiás está não ape-
nas combatendo a dengue, mas 
também fortalecendo a comu-
nidade.

Em época de disputa eleitoral, os arran-
jos são importantes. E é comum que gestores 
em busca da reeleição troquem seus vices, uma 
vez que pode haver a necessidade de oxigena-
ção do seu próprio grupo político.

Mas isso parece que não vai acontecer 
em Novo Gama. O jargão “em time que está 
ganhando não se mexe” parece ser um norte 
para equipe liderada por Carlinhos do Man-
gão. O atual prefeito já confirmou que vai 
manter o empresário Antônio Joviniano Pací-
fico como seu vice.

Ao que tudo indica, a sinergia entre 
Mangão e Akalanto agradou aos apoiadores 
do projeto de reeleição da chapa. Mas não 
apenas isso! Existe uma tradição de escolher 
um vice do distrito de Lago Azul, que é um 
importante colégio eleitoral do município.

Akalanto, um vice que deu certo
O que o Gama e o Zoológico de Brasília 

têm em comum? Talvez, porque seja uma das 
opções de lazer do gamense (não somente). 
Mas não é apenas isso que une os dois nichos! 
É que o deputado distrital Daniel Donizet 
(MDB) apadrinha politicamente as duas es-
truturas públicas. Logo, boa parte da gestão do 
Zoo já passou pelo Gama.

Um deles é o diretor-presidente Wallison 
Couto de Oliveira. Ele ocupa o cargo desde 3 
de outubro de 
2023, já atuou 
como assessor 
p a r l a m e n t a r, 
coordenador de 
Administração 
Geral e de De-
senvolvimento 
da Administra-
ção Regional do 
Gama.

Time de peso que administra o Zoológico de Brasília passou pelo Gama
Outro destaque é o chefe 

de Gabinete José Elias de Jesus. 
Ele ocupou esse mesmo cargo 
na Administração do Gama. 
Entre os anos de 2019 e 2020), 
foi administrador do Gama, 
posição que também ocupou no 
Jardim Botânico (2022-2023).

Eles dois 
e outras pes-
soas têm his-
tória com o 
Gama e, ago-
ra, constroem 
uma gestão no 
nosso amado 
Zoo de Bra-
sília.
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Raimundão Destaque

O deputado Ricardo Vale 
(PT) subiu à tribuna da Câma-
ra Legislativa na sessão ordiná-
ria do dia 28 de fevereiro para 
tratar da exposição à dengue 
dos moradores de rua. “É uma 
população extremamente vul-
nerável. E, dada sua situação, 
mais sujeita à picada do mos-
quito transmissor”, argumentou 
o parlamentar.

Ele fez um apelo ao Go-
verno do Distrito Federal para 
que dê mais atenção aos cida-
dãos nas ruas – segundo dados 
do Ministério dos Direitos Hu-
manos, chegam a 8 mil – que 
serão tema, no próximo mês, de 
uma audiência pública por ini-
ciativa do distrital. Ricardo Vale 
ainda sugeriu que a Secretaria de 
Saúde distribua repelentes para 
ajudar a combater a doença.

Ricardo Vale adverte sobre exposição 
da população de rua à dengue

Um político que se pre-
ze não deve governar sozinho, 
o apoio popular é essencial na 
condução de um mandato. E o 
prefeito de Novo Gama, Carli-
nhos do Mangão (PL), que não 
tem nada de besta, conta com 
um fiel escudeiro de peso: o 
empresário Miguel Barbosa da 
Silva.

Mais conhecido como 
Miguelão, ele é o principal em-
preendedor da cidade, inves-
tindo nela desde a sua criação. 
Considerado o maior pagador 

de impostos do município, con-
tribuiu para o desenvolvimento 
local, geração de empregos e ri-
quezas.

Talvez o homem, cujas 
marcas registradas são a barba 
grande, o chapéu de fazendeiro 
e os óculos escuros, seja a figura 
mais querida da cidade. Apa-
rentemente, Miguelão aprova 
a gestão atual de Novo Gama e 
a união entre um representante 
político e um empresário pode 
ser vantajosa para ambos os la-
dos. 

Juntos pelo desenvolvimento 
do Novo Gama

Mesmo com no-
vas lideranças surgindo 
na cidade (e a renovação 
é sempre boa), não po-
demos nos esquecer da 
velha guarda, aquela que 
pavimentou o caminho. 
E quando falamos em 
personalidades históricas 
para o Gama, um nome 
sempre vem à mente: An-
tônio Gomes Formiga, 
um dos maiores líderes 
comunitários da cidade.

Mais conhecido 
como Seu Formiga, o 
prefeito comunitário da 
Quadra 30 do Setor Oes-

te é uma figura sempre presen-
te nos eventos mais relevantes 
para a cidade. No alto de seus 
85 anos, o fundador do MDB 
(antigo PMDB) conviveu com 
políticos importantes, sendo 
um deles o ex-governador Joa-
quim Roriz, e coleciona mais de 
100 comendas (homenagens di-
versas) ao longo de seu período 
de atuação.

Se os “novinhos” querem 
se espelhar em alguém como 
referência de liderança, devem 
lembrar do nosso Formiga, que 
ainda está em plena atividade.

Antônio Formiga, um destaque na 
liderança comunitária do Gama

A aliança política entre o 
prefeito de Valparaíso de Goiás 
(GO), Pábio Mossoró (MDB), 
e o vereador Zé Antônio pare-
ce ter chegado ao fim. Em uma 
conversa exclusiva com o Jornal 
ODemocrata, o parlamentar 
anunciou a saída do MDB para 
disputar a prefeitura.

Tudo indica que o verea-
dor vai para o PL. Isso significa 
um rompimento com a atual 

gestão, que deve escolher en-
tre outros três candidatos (veja 
mais na matéria: “Eleições muni-
cipais movimentam o Entorno do 
DF, com alianças políticas e nomes 
fortes”, na página XX).

O apoio de Leda Bor-
ges (PDSB) foi essencial para 
Antônio tomar a decisão. “Nós 
estamos trabalhando nesse pro-
jeto”, declarou o vereador.

Zé Antônio, vereador de Valparaíso,  
anuncia saída do MDB para disputar prefeituraO renomado ginecologis-

ta, Manoel Lopes de Santana, 
acaba de ingressar na saúde 
pública de Valparaíso de Goiás. 
Dr Santana como é  conhecido, 
é um médico humanista , com 
mais de 40 anos de saúde pú-
blica, já foi secretário de Saúde 
de Novo Gama e tem uma vida 
dedicada a servir ao próximo. 
Quem ganha com isso é o povo 
de Valparaiso. Sucesso na nova 
missão!!!

Novidade na saúde de 
Valparaiso de Goiás


